

EDITORIALES

Una cumbre distinta

Hoy comienza en Salamanca la cumbre anual hispano-francesa, la primera que se lleva a cabo con el socialista Lionel Jospin como primer ministro del vecino país. Se trata de una reunión para consolidar unas relaciones excelentes en varios campos, esencialmente el de la lucha contra el terrorismo, como lo demuestran las manifestaciones del Ministro del Interior francés en las que asegura que Francia ya no puede ser considerado como un país "santuario" para los miembros de ETA. Pero no sólo de terrorismo se hablará en la cumbre de la ciudad salmantina.

También habrá temas más espinosos como los frecuentes ataques a los camiones españoles en Francia o las discrepancias de ambos ejecutivos en lo que se refiere a la lucha contra el desempleo. Es natural que el presidente español se sintiera más cómodo en pasadas reuniones, cuando el primer ministro francés era tan conservador como él. Ahora, con Jospin al frente del gabinete galo, las diferencias son mayores aunque quieran ocultarse. Pero la cumbre es, sin duda, un buen momento, para que Aznar acuda con el ánimo abierto y con cierta capacidad de flexibilidad.

Paro arbitral

La elite arbitral española se tomó ayer vacaciones en una autodenominada "jornada de reflexión" adoptada como forma de protesta ante lo que ellos califican de intolerables ataques por

parte de prácticamente todos los estamentos futbolísticos. Nos parece una idea excelente. Esperamos que la jornada festiva les haya servido para reflexionar, por ejemplo, sobre las siguientes cuestiones: ¿están los árbitros de Primera División preparados adecuadamente para dirigir un espectáculo en el que miles de millones pueden depender de su acierto o su error?, ¿tienen la adecuada preparación física?, ¿tienen la adecuada preparación técnica?, ¿han aprovechado algunos de ellos para darse cuenta de que sobre un campo de fútbol ellos no son los protagonistas ni deben serlo?, ¿han utilizado el tiempo en analizar sus relaciones con los jugadores durante un partido?, ¿se han dado cuenta varios de ellos de que cuando sacan una tarjeta no tienen que 'asesinar' con la mirada o el gesto al profesional que ha incurrido en un error?. Si la 'jornada de reflexión' ha servido para llegar a alguna conclusión sobre estas preguntas, bienvenida haya sido.

Beceite y el Matarraña

A mediados de octubre, el pequeño pueblo de Beceite (Teruel) saltó a los medios de comunicación cuando sus 700 habitantes se interpusieron ante las máquinas de la Confederación Hidrográfica del Ebro y una compañía de antidisturbios de la Guardia Civil que las protegían. Motivo: defender a su río Matarraña ante el proyecto de bombeo de sus aguas al pantano de Pena a fin de que la zona de Maella (bajo Matarraña) disponga de mayor volumen de agua para el riego de sus cultivos.

El pequeño Matarraña es un eje crucial de la comarca Beceite-Valderrobles, situada en su cuenca alta. Condiciona su entorno su variado patrimonio y la mayor biodiversidad de cualquier otro río del país. Se pueden enumerar, muy por encima, una serie de especies protegidas de interés especial o amenazadas que existen en su ámbito de influencia, como son el pez fraile o blenio (*Blenius fluviatilis*), escasísimo pez fósil; la colmilleja (*Cobitis paludicola*), la nutria (*Lutra lutra*); el marlín pescador (*Alcedo atthis*); la trucha autóctona (*Salmo trutta*), con espacios vedados, sin muerte... Como se verá, está en juego algo más que la simplificación de un "mero trasvase de aguas" (por desgracia casi siempre se simplifican estos asuntos), que dejaría el tramo alto del río y el inmediatamente inferior a la captación desprovisto del caudal imprescindible para el mantenimiento y supervivencia de dichas especies. La recomendación del mantenimiento y preservación del ecosistema del Matarraña ha sido constante en los informes de la propia Diputación General de Aragón, así como su negativa a la



MADRIGAL

predación de sus caudales. El impacto ambiental más dañino y peligroso del bombeo es la drástica reducción de caudal entre los meses de noviembre a febrero que sufrirá el río aguas abajo, hasta la aportación del río Tastavins, a unos 10 kms. Estas consideraciones pretenden que se imponga la racionalidad sobre el principio de autoridad. Cualquier intervención en un ecosistema debe valorar y aquilatar todas las implicaciones que conlleva. Se impone desde este momento abrir el diálogo, escuchar a los

expertos e investigadores, buscar nuevas ideas y rebuscar en las viejas para encontrar soluciones, ¡que las hay! Si no, se causará un profundo e irreversible daño a un paraje que es un patrimonio común, a un río que constituye uno de los ecosistemas fluviales

de régimen mediterráneo mejor conservado del continente europeo.

PERE BONADA
MADRID

Cifras millonarias
Caja de Madrid, que ha sacado más beneficios de sus

clientes que ninguna otra caja española -después de la de Barcelona-, va a gastar cifras multimillonarias para cambiar sus símbolos, a fin de mostrar "su cambio de filosofía y de forma de hacer negocios", dicen sus gestores.

Del oso que representa a los madrileños van a dejar sólo la cabeza, lo que sin duda representará mejor lo único que Caja de Madrid ha dejado por ahora de comerse de nosotros (aunque con esa campaña pretendan comernos también el coco). Desaparecerá del todo la imagen de la hucha

-y el llamarse "de Ahorros", pues ya no hay quien pueda ahorrar con ella. En su lugar pondrán una de las Torres Kio que tanto por su historia como por su forma arquitectónica simbolizará perfectamente hasta qué punto Caja de Madrid se ha torcido de su anterior función social y benéfica. Ese cambio de símbolos es, pues, tan sincero como descarado.

LUISA NOGALES ORIZO
MADRID

Campaña errónea

El Gobierno de Aznar, en un desesperado intento de dar una imagen de gobierno progresista, se ha unido a los muchos agentes sociales que se dedican a convencer a todos los escolares de que lo mejor que pueden hacer en esta vida es convertir a su compañera de pupitre en compañera de cama.

La campaña publicitaria pro-condones que ha iniciado recientemente el Ministerio de Sanidad no hace más que poner su granito de arena en sexualizar a la juventud... ¡y a la infancia! Así, con la excusa de luchar contra el sida, se dedican a fomentar las conductas que lo transmiten.

Independientemente de que científicamente es muy discutible la eficacia de los preservativos contra el sida (está demostrado que en un 15% de los casos no impiden la transmisión de esta enfermedad), lo que sí está claro es que esta campaña contribuye a que nuestros hijos, en lugar de estudiar, jugar, y amar, sólo piensen en fornicar.

JOSÉ MARÍA DE PABLO HERMIDA
POZUELO DE ALARCÓN (MADRID)

CARTAS DE LOS LECTORES

FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.